



PENGARUH ANALISIS LAPORAN DALAM MENILAI KINERJA KEUANGAN PT.INDOFOOD SUKSES MAKMUR Tbk

¹Tri Sukma Ayu Purba, ²Lusiana F Rajagukguk, ³Vitaloka Manik, ⁴Hamonangan Siallagan

^{1,2,3,4}Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Prodi Akuntansi, Universitas HKBP Nommensen Medan

e-mail: ¹ayup7252@gmail.com, ²lusianargg@gmail.com, ³vitalokamanikmanik@gmail.com, ⁴monangsiallagan@gmail.com

Abstract. *Financial report analysis is the process of breaking down data in financial reports into separate components, studying the relationships between components and getting a comprehensive picture. Business competition requires every company to be able to show the best performance from every business it runs. Financial performance measures can work well when applied to all business entities where operating investment and financing are collectively controlled by management. This analysis illustrates whether the company's performance is experiencing good growth or not through the method of calculating financial ratios by comparing financial reports for 2 periods. The preparation of financial reports must refer to generally accepted financial accounting principles. The aim of the research is to determine the financial performance of PT. Indofood Sukses Makmur Tbk for the 2020 and 2021 periods using liquidity and profitability methods. The results of the discussion showed that the financial performance of PT. Indofood Sukses Makmur Tbk is seen with fluctuating ratios every year, this is due to increases or decreases in financial report items, for example sales, inventory, profits, etc.*

Key words: *financial reports, financial ratios*

Abstrak. Analisis laporan keuangan adalah proses menguraikan data dalam laporan keuangan menjadi komponen-komponen yang terpisah, mempelajari hubungan antar komponen dan mendapatkan gambaran yang komprehensif. Persaingan bisnis menuntut setiap perusahaan untuk mampu dalam menunjukkan kinerja terbaik dari setiap bisnis yang dijalankan. Ukuran kinerja keuangan dapat bekerja dengan baik bila diterapkan pada seluruh entitas usaha dimana investasi operasi dan pembiayaan secara kolektif dikendalikan oleh manajemen. Dengan analisis ini menggambarkan bahwa kinerja perusahaan mengalami pertumbuhan yang baik atau tidak melalui metode perhitungan rasio keuangan dengan membandingkan laporan keuangan selama 2 periode. Penyusunan laporan keuangan harus mengacu kepada prinsip akuntansi keuangan yang diterima umum. Tujuan penelitian untuk mengetahui kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk periode 2020 dan 2021 dengan menggunakan metode likuiditas dan profitabilitas. Hasil pembahasan didapat bahwa kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk setiap tahunnya terlihat dengan rasio yang berfluktuatif, ini disebabkan adanya kenaikan maupun penurunan pada pos-pos laporan keuangan, misalkan pada penjualan, persediaan, laba, dan lainnya

Kata kunci: laporan keuangan, rasio keuangan

Received: Juni 12, 2024; Revised: September 18, 2024; Accepted: November 27, 2024; **Online Available:** Desember 29, 2024; **Published:** Januari 01 2025;

*Tri Sukma Ayu Purba, ayup7252@gmail.com

PENDAHULUAN

Perkembangan perekonomian yang semakin cepat dan banyaknya persaingan dalam menentukan kebijaksanaan baik jangka pendek maupun jangka panjang dalam sebuah perusahaan atau organisasi. Setiap perusahaan atau organisasi pada dasarnya mempunyai tujuan yang berbeda untuk mencapai tujuan perusahaannya atau organisasinya. Tujuan perusahaan atau organisasi sangat berbeda - beda tetapi salah satu tujuan yang pasti selalu ada pada setiap perusahaan atau organisasi adalah profitabilitas.

Setiap tahun nya kondisi perekonomian diIndonesia diawali dengan kondisi ekonomi yang kuat, serta yang didukung dengan kondisi global yang membaik. Sementara, pertumbuhan konsumsi swasta menguat, didukung oleh nilai Rupiah yang stabil dan menurunnya inflasi. Pertumbuhan investasi juga semakin menguat didukung oleh pemulihan harga komoditas yang terus berlanjut, penurunan tingkat suku bunga, serta sentimen bisnis yang lebih baik. Iklim usaha yang terus membaik, membuat nilai tukar rupiah secara rata-rata harian relatif stabil. Hal ini dapat membuat Perseroan menjaga kestabilan harga bahan baku utama yang mayoritas menggunakan bahan impor. Namun, harga bahan baku tembaga sepanjang tahun terus bergerak naik secara signifikan. Dengan melihat kondisi global maka semua itu sangat mempengaruhi kinerja perusahaan, jika perusahaan dapat mempertahankan kelangsungan usahanya dan perusahaan telah menjalankan usahanya secara efisien sehingga kinerja perusahaan dapat dipertahankan dan tetap dapat tercapai sesuai target yang ditetapkan, maka dapat dikatakan bahwa perencanaan yang dibuat oleh manajemen perusahaan telah berhasil.

Untuk mengontrol suatu kinerja perusahaan, perlu dilakukan analisis laporan keuangan terhadap laporan keuangan suatu perusahaan untuk mengetahui tingkat profitabilitas (keuntungan) dan tingkat risiko suatu kinerja perusahaan serta melihat para pimpinan perusahaan dalam menjaga tingkat efisiensi keuangan suatu perusahaan yang sedang dijalankan. Dalam melaksanakan kepengurusan perusahaan, para pimpinan didukung oleh struktur manajemen yang efektif. Oleh karena itu, analisa laporan keuangan banyak dilakukan oleh manajemen dalam menilai kinerja keuangan dari suatu perusahaan karena Laporan Keuangan merupakan sumber informasi.

Analisis laporan keuangan (financial statement analysis) adalah aplikasi dari alat dan teknik analitis untuk laporan keuangan bertujuan umum dan data-data yang berkaitan untuk menghasilkan estimasi dan kesimpulan yang bermanfaat dalam analisis bisnis

(Wild, 2005). Analisis laporan keuangan menggunakan perhitungan rasio-rasio agar dapat mengevaluasi keadaan finansial perusahaan dimasa lalu, sekarang, dan masa yang akan datang. Rasio dapat dihitung berdasarkan sumber datanya yang terdiri dari rasio-rasio neraca yaitu rasio yang disusun dari data yang berasal dari neraca, rasio-rasio laporan laba-rugi yang disusun dari data yang berasal dari perhitungan labarugi, dan rasio-rasio antar laporan yang disusun berasal dari data neraca dan laporan laba-rugi. Analisis rasio keuangan merupakan alat analisis yang dinyatakan dalam arti relatif maupun absolute untuk menjelaskan hubungan tertentu antara elemen yang satu dengan elemen yang lain dalam suatu laporan keuangan (financial statement) (Arifin, 2006)

TUJUAN PENELITIAN

Tujuan dalam penelitian ini ialah untuk mengetahui tingkat rasio likuiditas, profitabilitas, solvabilitas dan juga kinerja keuangan pada PT. Indofood Sukses Makmur Tbk untuk dua periode, yaitu pada tahun 2020 dan 2021

KAJIAN PUSTAKA

Laporan keuangan adalah catatan informasi keuangan suatu perusahaan pada suatu periode akuntansi yang dapat digunakan untuk menggambarkan kinerja perusahaan. Laporan keuangan adalah bagian dari proses pelaporan keuangan. Kondisi keuangan suatu perusahaan akan dapat diketahui dari laporan keuangan perusahaan yang bersangkutan, yang terdiri dari neraca, laporan laba rugi serta laporan keuangan lainnya. Menurut Baridwan (2004:17) mendefinisikan laporan keuangan merupakan ringkasan dari suatu proses pencatatan, merupakan suatu ringkasan dari transaksi-transaksi keuangan yang terjadi selama tahun buku yang bersangkutan. (Yolanda & Kesuma, 2014)

Pengertian diatas dapat disimpulkan bahwa laporan keuangan merupakan laporan keuangan yang meliputi neraca, laporan rugi laba, laporan perubahan modal, catatan dan laporan lainnya. Hasil pelaporan tersebut dapat digunakan untuk informasi dalam pengambilan keputusan Rasio keuangan adalah alat untuk menilai kinerja keuangan suatu perusahaan. Rasio dihitung dengan membandingkan berbagai item dalam laporan keuangan, seperti neraca, laporan laba rugi, dan laporan arus kas. Kinerja keuangan adalah ukuran keberhasilan suatu perusahaan dalam mencapai tujuan keuangannya dan

PENGARUH ANALISIS LAPORAN DALAM MENILAI KINERJA KEUANGAN PT.INDOFOOD SUKSES MAKMUR Tbk

untuk melihat bagaimana perusahaan telah melaksanakan dengan aturan – aturan pelaksanaan keuangan dengan baik dan benar.

METODE PENELITIAN

Jenis metode penelitian yang digunakan pada penelitian ini, ialah metode kualitatif dengan melihat annual report PT. Indofood Sukses Makmur Tbk untuk tahun 2020 dan 2021

Jenis dan sumber data

a. Data sekunder

Data sekunder adalah data yang dikumpulkan oleh orang lain untuk tujuan lain, tetapi dapat digunakan kembali oleh peneliti lain.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Berdasarkan laporan neraca dan laba rugi PT. Indofood Sukses Makmur Tbk tahun 2020 dan 2021 laporan keuangan mengalami peningkatan setiap tahunnya. Akan tetapi, meski laba bertahun-tahun konsisten mengalami peningkatan bukan berarti sebuah organisasi atau perusahaan dikatakan sehat hanya dengan melihat laba bersih yang ada, tetapi dilihat dari laporan posisi keuangan mengalami penurunan pada selisih atas perubahan ekuitas serta pada selisih kurs penjabaran laporan keuangan. Peneliti ini menggunakan tiga metode rasio, antara lain:

1. Rasio Likuiditas

Likuiditas merupakan faktor struktur modal yang mengukur tingkat kemampuan perusahaan dengan menanggung utang lancarnya dengan aktiva lancarnya. Likuiditas yang tinggi memberikan sinyal bahwa perusahaan bisa membayar liabilitas lancarnya dengan baik. Likuiditas yang tinggi juga untuk pendanaan berupa utang cenderung tidak digunakan. Sehingga hal tersebut akan berpengaruh terhadap menurunnya struktur modal. Penyebabnya adalah perusahaan dengan likuiditas tinggi menggambarkan perusahaan memiliki modal sendiri yang cukup besar, oleh sebab itu perusahaan akan lebih mengutamakan penggunaan pendanaan internal untuk membiayai investasinya sebelum penggunaan utang. Likuiditas digunakan sebagai pengukuran kinerja perusahaan, likuiditas yang kecil menunjukkan perusahaan memiliki kinerja perusahaan yang lemah. (Yusmaniarti et al., 2022)

a. Rasio Lancar (current ratio)

Rasio untuk mengukur kemampuan perusahaan dalam membayar kewajiban jangka pendek atau utang yang segera jatuh tempo dengan aktiva lancar yang tersedia. Rasio lancar yang tinggi menunjukkan adanya kelebihan aktiva lancar yang akan berpengaruh tidak baik terhadap profitabilitas perusahaan. Aktiva lancar secara umum menghasilkan return yang lebih rendah dibandingkan dengan aktiva tetap dan komponen aktiva lancar. (Suryani et al., 2019)

b. Rasio Cepat

Rasio yang menunjukkan kemampuan perusahaan dalam membayar kewajiban atau utang lancar dengan aktiva lancar tanpa memperhitungkan nilai persediaan. Rasio cepat merupakan rasio yang menunjukkan kemampuan perusahaan dalam memenuhi atau membayar kewajiban atau utang lancar dengan aktiva lancar tanpa memperhitungkan nilai perusahaan. (Suryani et al., 2019)

c. Rasio Kas

Rasio kas adalah rasio yang mengukur kemampuan perusahaan membayar kewajiban jangka pendeknya dengan menggunakan kas. Rasio ini dikatakan sehat jika tidak dibawah 50% akan tetapi jika terlalu tinggi, sebagaimana telah dijelaskan diatas yaitu ada indikasi, salah satunya penimbunan kas artinya kas tidak digunakan secara baik dan efektif dalam menghasilkan laba. Maka, untuk dapat memperkuat atau memperjela kewajaran dari tinggi atau rendahnya rasio cepat dapat digunakan salah satunya rasio perputaran kas. (Ilmiah Ekonomi dan Keuangan Syariah Volume et al., n.d.)

Tabel 1: likuiditas

Kompenen Laporan Keuangan	2020	2021
Rasio lancar	1,2	1,3
Rasio cepat	0,90	1,02
Rasio kas	0,57	0,72

Dilihat dari tabel diatas bahwa rasio likuiditas pada PT. Indofood Sukses Makmur Tbk mengalami peningkatan setiap tahunnya, yang dimana rasio lancar pada tahun

**PENGARUH ANALISIS LAPORAN DALAM MENILAI KINERJA KEUANGAN
PT.INDOFOOD SUKSES MAKMUR Tbk**

2020 sebesar 1,2 dan pada tahun 2021 sebesar 1,3. Pada rasio cepat tahun 2020 sebesar 0,90, tahun 2021 sebesar 1,02. Untuk rasio kas tahun 0,57 dan tahun 2021 0,72.

2. Rasio Profitabilitas

Profitabilitas adalah kemampuan suatu perusahaan untuk mengetahui besar kecilnya tingkat keuntungan selama periode tertentu, dan juga memberikan gambaran tentang tingkat efektivitas manajemen dalam melaksanakan kegiatan operasinya. Profitabilitas menggambarkan kemampuan badan usaha untuk menghasilkan laba dengan menggunakan seluruh modal yang dimiliki. (Manoppo & Keles, n.d.)

- Return On Equity

Kemampuan suatu perusahaan untuk menghasilkan keuntungan berdasarkan saham tertentu digambarkan oleh Return On Equity (ROE), yang merupakan salah satu rasio profitabilitas yang paling penting. Semakin tinggi nilai ROE suatu perusahaan, semakin efektif ia menghasilkan laba bersih setelah pajak. (Rumondang Sinaga et al., 2023)

Tabel 2: Profitabilitas

Kompenen Laporan Keuangan	2020	2021
Profit Margin On Sales (laba kotor)	31%	32%
Net Profit Margi On Sales (laba bersih)	10%	11%
ROI	5%	6%
ROE	11%	12%
ROA	5%	6%
Laba per lembar saham biasa	87	14

Ketika profitabilitas mengalami naik atau turunnya pasti memiliki masalah pada kinerja keuangan. Semakin tinggi profitabilitas, maka semakin baik kinerja keuangan karena bank mampu menghasilkan laba bersih dari hasil pengelolaan seluruh aset yang dimiliki oleh perusahaan tersebut, sehingga dapat menjadi perusahaan yang baik. Penurunan profitabilitas akan menjadi masalah pada bank tersebut karena penting bagi bank untuk menjaga profitabilitasnya tetap stabil

bahkan meningkat untuk memenuhi kewajibannya terhadap pemegang saham, meningkatkan daya tarik investor dalam menanamkan modal dan meningkatkan kepercayaan masyarakat untuk menyimpan dananya pada bank. (Butar et al., 2024)

3. Rasio Solvabilitas

Rasio solvabilitas merupakan rasio yang digunakan untuk mengukur sejauh mana aktiva perusahaan dibiayai dengan utang. Artinya berapa besar beban utang yang ditanggung perusahaan dibanding dengan aktivasnya, baik jangka pendek maupun jangka panjang apabila perusahaan dibubarkan (likuiditas). Penggunaa rasio solvabilitas bagi perusahaan memberikan banyak manfaat yang dipetik, baik rasio rendah maupun rasio tinggi. (Laporan et al., 2023)

- Debt to asset ratio

Debt to Assets Ratio (DAR) menampilkan proporsi dari total aset perusahaan yang sumber pendanaannya dari utang. Total utang mencakup semua utang pada sebuah perusahaan, termasuk hutang berjangka panjang maupun hutang berjangka pendek. DAR menghadirkan representasi tentang jumlah bagian aset perusahaan yang didanai dari utang. (Putra et al., n.d.)

Tabel 3: Solvabilitas

Kompernen Laporan Keuangan	2020	2021
Debt to asset ratio	51%	51%
Debt to equity ratio	51%	51%
Long term debt to equity ratio (LTDTER)	49%	51%

Dilihat dari tabel diatas menunjukkan bahwa tidak ada peningkatan maupun penurunan, keadaan solvabilitas nya stabil. Namun Long term debt to equity ratio nya mengalami peningkatan sebesar 2%

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil analisis rasio likuiditas, profitabilitas, dan solvabilitas dimana rasio likuiditas merupaka rasio yang bertujuan untuk mengetahui kemampuan organisasi dalam membayar kewajiban jangka pendek. Rasio profitabilitas merupakan rasio yang bertujuan untuk mengetahui kemampuan perusahaan dalam

PENGARUH ANALISIS LAPORAN DALAM MENILAI KINERJA KEUANGAN PT.INDOFOOD SUKSES MAKMUR Tbk

menghasilkan laba. Rasio solvabilitas merupakan rasio yang bertujuan untuk mengetahui kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajiban keuangannya baik jangka pendek maupun jangka panjang. PT. Indofood Sukses Makmur Tbk melakukan analisis laporan keuangan untuk menilai kinerja keuangan setiap triwulan dan tahunan. Pendapatan dan penjualan sebagai salah satu perusahaan makanan terbesar di Indonesia, dapat dinilai PT. Indofood Sukses Makmur Tbk terus berupaya meningkatkan daya saing. Upaya ini tercermin melalui inisiatif dan laporan keuangan perusahaan yang setiap tahun meningkatkan target pendapatan dan penjualan tahunan, dengan menyusun dan menerapkan serangkaian strategi yang tepat untuk merealisasikannya, maka dapat disimpulkan bahwa kinerja keuangan PT. Indofood Sukses Makmur Tbk berjalan dengan baik meskipun setiap tahun fluktuatif perputaran

SARAN

Berdasarkan hasil tersebut maka PT. Indofood Sukses Makmur Tbk, perusahaan lebih meningkatkan kinerja keuangan melalui peningkatan keuntungan dengan cara menekan biaya-biaya yang dihasilkan oleh perusahaan. Peningkatan laba dengan cara meningkatkan pendapatan dan menekankan biaya dengan menambah tahun yang akan diteliti sehingga hasil yang diperoleh dapat menggambarkan pertumbuhan kinerja perusaha

DAFTAR PUSTAKA

- Butar, J. R. A. B., Sijabat, J., & Gaol, M. B. L. (2024). Pengaruh Pemberian Kredit terhadap Profitabilitas pada PT. Bank Sumut. *Jurnal Mahasiswa Humanis*, 4(1), 159–170.
- Ilmiah Ekonomi dan Keuangan Syariah Volume, J., Mustika, G., & Nur Apriliani, I. (n.d.). *Eco-Iqtishodi Analisis Rasio Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan PT Garuda Indonesia Pada Masa Pandemi (2020)*. <https://www.garuda-indonesia.com/id/id/corporate-partners/company-profile/about/index>.
- Laporan, A., Menilai, K. U., Keuangan, K., Berdasarkan, P., Likuiditas, R., Solvabilitas, R., Profitabilitas, R., Rasio, D., Pada, A., Perkebunan, P. T., Iii, N., Tahir, M., Pinem, M. N., Harahap, J. B., & Cibro, E. H. (2023). JEKKP (Jurnal Ekonomi

- Keuangan dan Kebijakan Publik). *Jurnal Ekonomi Keuangan Dan Kebijakan Publik*, 5(2), 32–44. <https://jurnal.uisu.ac.id/index.php/JEKKP>
- Manoppo, W. S., & Keles, D. (n.d.). *ANALISIS PROFITABILITAS PADA PT. BANK NEGARA INDONESIA 1946 TBK ROSITTA ANGGLIANI SOUKOTTA*.
- Putra, J., Siahaan, O., Feronika, H., Gaol, L., Sinaga, A., Tampubolon, S. E., Siallagan, H., & Sipayung, R. C. (n.d.). *Pengaruh ROA, DAR dan NPM Terhadap Harga Saham Perusahaan (Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur Sub-Sektor Kosmetik dan Barang Keperluan Rumah Tangga yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) pada Tahun 2018-2022)*.
- Rumondang Sinaga, S., Br Brahmana, L., Dacosta Sinaga, L., Jeremy, I., Silaban, H., Siallagan, H., & Sipayung, R. C. (2023). *Halaman | 255 PENGARUH ROA, ROE, Dan DER TERHADAP HARGA SAHAM PERUSAHAAN LQ45 DI BEI*.
- Suryani, F., Hamzah, Z., Tinggi, S., Ekonomi, I., Indonesia, P., & Riau, U. I. (2019). The Effect of Current Ratio, Quick Ratio, and Debt To Equity Ratio on Profit of Consumption Industry Companies Pengaruh Rasio Lancar, Rasio Cepat, Rasio Utang terhadap Ekuitas terhadap Laba pada Perusahaan Industri Konsumsi. In *Management Studies and Entrepreneurship Journal* (Vol. 1, Issue 1). <http://journal.yrpiaku.com/index.php/msej>
- Yolanda, R., & Kesuma, F. (2014). ANALISIS LAPORAN KEUANGAN SEBAGAI DASAR DALAM PENILAIAN KINERJA KEUANGAN PT. BUDI SATRIA WAHANA MOTOR. In *JURNAL Akuntansi & Keuangan* (Vol. 5, Issue 1).
- Yusmaniarti, Febrianto A, Hernadianto, & Fitria D. (2022). *ANALISIS PENGARUH STRUKTUR AKTIVA, PROFITABILITAS, DAN LIKUIDITAS TERHADAP STRUKTUR MODAL DAN KINERJA PERUSAHAAN (STUDI KASUS PADA PERUSAHAAN BUMN YANG TERDAFTAR DI BEI TAHUN 2017-2019)*. 7, 14–39.